



# Educación solo ha ejecutado el 30% del plan de inversiones universitarias

## Los socialistas acusan a la Junta de «fraude y estafa» por incumplir el programa firmado

■ FIDELA MAÑOSO

**VALLADOLID.** El Grupo Parlamentario Socialista en las Cortes ha cifrado en el 30% el grado de ejecución del Programa de Inversiones para Universidades Públicas 2007-2011, lo que supone un «absoluto fracaso» en la gestión de la Junta, según manifestó ayer en rueda de prensa el portavoz del grupo en esta materia, Fernando Pablos. Tras el estudio de los convenios firmados por cada una de las cuatro instituciones académicas públicas con el Ejecutivo autonómico, los socialistas reducen el porcentaje del 43% que el propio consejero de Educación, Juan José Ma-teos, dijo en octubre que se había cumplido.

«El nivel de ejecución del programa es tan sencillo como que la gestión de la Junta es un absoluto fracaso, un fraude a los ciudadanos, porque es un compromiso establecido antes de las elecciones municipales del 2007, y es una estafa a las universidades públicas que habían planteado este plan de inversiones en un momento fundamental para ellas porque tenían que adaptar infraestructuras y equipamientos ante la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior», señala Pablos.

### Priorizar necesidades

Los socialistas reconocen que es cierto que una parte del desarrollo del programa ha coincidido con una situación económica difícil, «pero no es menos cierto que en estos momentos es cuando hay que priorizar», dijo el portavoz socialista, quien reprochó al Ejecutivo de Herrera que durante años «sacara pecho» diciendo que entre sus prioridades estaba la educación.

El estudio revela que, salvo dos

obras correspondientes a la Universidad de Salamanca, y que por unas u otras razones no han podido tenerse en cuenta, de los cien millones de euros presupuestados en el plan se ha ejecutado al finalizar el programa el 30%.

De forma individualizada, el grado de ejecución de las obras de la Universidad de Burgos ha sido del 32% (5,5 millones ejecutados frente a los 17 inicialmente previstos); del 16% en la de León (3,3 millones ejecutados frente a los 21 previstos); el 48% en la de Salamanca (14,5 millones frente a los 30 previstos) y en el 22% la de Valladolid (7,3 millones ejecutados frente a los 32 previstos).

### Obras eliminadas

Al margen de estos datos, Fernando Pablos subrayó la preocupación de que alguna de las obras más importantes incorporadas al plan ya no se vayan a realizar, «y la respuesta de la Junta es que por acuerdo con las universidades se ha decidido no financiarlas a favor de otras iniciativas». Algunas de las obras que se han eliminado de la lista son el Aulario de Burgos, la Escuela de Enfermería de Soria (UVA), la reforma de la Facultad de Ciencias de Valladolid y la de otros centros de León y Salamanca.

Las últimas noticias de la Junta en esta materia no son nada halagüeñas, dijo Pablos, al recordar que solo se van a mantener las inversiones que estén cofinanciadas con fondos Feder, «que son las menos». En este punto, el portavoz socialista en las Cortes manifestó que la Junta tiene dos opciones de futuro: continuar en la misma línea, «y entonces estaremos enfrente», o rectificar los recortes en investigación, desarrollo e innovación, y en todos los ámbitos de la educación, «porque son un sin sentido y están hipotecando el futuro».

A su juicio, solo si apuestan por este camino se podrá salir mejor de la crisis, ya que además tiene un valor añadido que «nos permitirá competir en el futuro con países donde su forma de hacerlo es con

## PLAN DE INVERSIONES 2007-2011

	Previsión inicial	Total Ejecutado	%
<b>► Universidad de Burgos</b>			
● Aulario de Humanidades	9.000.000	0	0
Laboratorios de Terapia Ocupacional	1.000.000	1.197.310	119
Nuevo edificio Esc. Politécnica Superior	4.000.000	475.021	11
Reh. Hospital del Rey-Facultad de Derecho	1.000.000	533.565	53
Hospital de la Concepción	2.000.000	3.315.518	165
<b>TOTAL</b>	<b>17.000.000</b>	<b>5.521.413</b>	<b>32</b>
<b>► Universidad de Valladolid</b>			
Equipamiento Facultades y Escuelas	6.500.000	7.138.471	109
Adaptación Facultad de Ciencias	17.000.000	0	0
Edificio Informáticas y Comunicación	6.000.000	201.600	3
● Escuela de Enfermería de Soria	2.500.000	0	0
<b>TOTAL</b>	<b>32.000.000</b>	<b>7.340.071</b>	<b>22</b>
<b>► Universidad de León</b>			
Reforma Facultad de Educación	562.500	1.762.923	313
Reforma Facultad de Filosofía y Letras	108.000	566.268	524
Reforma Facultad Ciencias Biológicas y	1.080.000	657.701	60
Reforma Facultad de Veterinaria	562.500	29.700	5
● Reforma Facultad de Ciencias del Trabajo	562.500	0	0
● Reforma de la Facultad de Derecho	270.000	0	0
● Reforma de la ES y T Ingeniería Agraria	810.000	0	0
● Reforma de la Fac. de Ciencias Económicas	1.044.500	0	0
Edificio de Ingenierías	16.000.000	379.002	2
<b>TOTAL</b>	<b>21.000.000</b>	<b>3.395.594</b>	<b>16</b>
<b>► Universidad de Salamanca</b>			
● CD Lengua y Cultura Española	6.000.000	0	0
Multisios Ciudad Jardín	2.400.000	11.725	0,5
Ampliación Geografía e Historia	2.100.000	36.403	1,8
Facultad CC. Agrarias y Ambientales	3.500.000	0	0
Construcción en calle Espejo	1.000.000	221.425	22
Reforma del Teatro Juan del Enzina	1.200.000	2.638.243	219
Ref. de la Esc. Educación y Turismo (Ávila)	900.000	1.108.122	123
Biblioteca de depósito	760.000	160.230	21
Adaptación de edificios	2.200.000	7.811.892	355
Equipamiento Casa del Estudiante	600.000		
Cubiertas Escuelas Menores	400.000	0	0
Equipamiento de Institutos de Investigación	1.200.000	330.284	27
Equipamientos nuevos edificios docentes	1.900.000	590.240	31
Adaptación al EEES	5.840.000	1.631.141	27
<b>TOTAL</b>	<b>30.000.000</b>	<b>14.539.705</b>	<b>48</b>
<b>● Obras eliminadas.</b>			

una mano de obra más barata».

### Con acuerdos, dice el PP

Por su parte, el portavoz adjunto del Grupo Popular, Fernando Rodríguez Porres, reconoció ayer que el PSOE está utilizando datos reales, pero que las conclusiones expuestas no son ciertas, «porque ha

habido acuerdos con las universidades para eliminar proyectos que no eran prioritarios». En ese sentido, subraya que la situación económica «es la que es» lo que les ha llevado a planificar de nuevo las inversiones: «Hay que tener los pies en la tierra, y saber donde estamos», concluye el portavoz popular.